

## COMPTE RENDU DU CONSEIL PASTORAL DU 15 MAI 2024

Sont présents : Blanche, Matthieu, Marion, Yves, Vianney, Etienne, Marie Hélène D., Anthony, Marie Hélène R., Annick, Thomas, Jeimer, P. Christian, P. Théophile, P. Bruno,

### **20h10 : Hilda Castel nous parle des groupes Aumônerie et Patronage**

Hilda est salariée permanente sur la paroisse depuis 4 ans. Elle est responsable de l'aumônerie lycéenne et collégienne. Depuis 2 ans a monté un patronage avec le Père Théophile.

#### **« LE PATRO »**

Le patronage fonctionne sous forme d'une association qui regroupe tous les parents, sur un cycle annuel avec un thème spécifique autour de la Bible. Cette année, le thème est l'Ancien Testament, avec des activités physiques et manuelles sur diverses figures importantes.

Les moments de rencontre sont le mercredi ; cette journée est séparée en 2 parties, au lycée Ste Louise le matin et au 8 rue Palestine l'après-midi.

Le patronage organise aussi des activités non religieuses ce qui permet d'inclure les familles non-croyantes. Son objectif est de créer un lien solide entre les enfants, les parents du quartier et la paroisse. En partenariat avec Sainte Louise, il vise à toucher plus de gens dans la communauté, notamment en se rapprochant des écoles publiques. En un an, le nombre d'enfants inscrits est passé de 35 en 2023 à 52 en 2024.

Le patronage est un soutien pour les familles et un lieu de vie spirituel. La joie des enfants les transforme en missionnaires, quand ils partagent leur expérience et leur foi avec leurs parents, même ceux qui ne sont pas pratiquants. Les activités réunissent les plus grands et les plus jeunes (niveau primaire), ce qui incite les aînés à s'inscrire à l'aumônerie.

Pour enrichir cette expérience, plusieurs sorties sont organisées tout au long de l'année, permettant aux enfants et aux familles de vivre des moments forts et de grandir ensemble dans la foi.

L'une des seules difficultés est de fidéliser les animateurs. En effet, beaucoup travaillent à côté et ne peuvent être présents tout le temps.

L'équipe comprend aussi 2 grands-mères bénévoles et 1 religieuse salésienne.

#### **Les fonds :**

90% des jeunes viennent de Sainte Louise. Le coût de l'année est de 580€, qui sert à payer les animateurs.

## L'AUMÔNERIE

Hilda et le P. Bruno sont les responsables de l'aumônerie.

En 2024, l'aumônerie réunit plus de 100 jeunes (40 lycéens et 60 collégiens) répartis entre le mercredi et vendredi soir. En termes de population, le milieu est diversifié.

L'équipe d'animateurs est excellente, composée de jeunes professionnels, de lycéens et de jeunes adultes.

Chaque niveau suit un enseignement particulier :

- Les 6e/5e ont un parcours biblique autour de l'évangile selon St Luc.
- Les 4e/3e étudient le catéchisme de l'Eglise catholique.
- Les lycéens partagent autour de thèmes différents (amour, être lycéen chrétien...) autour d'un livre.

Les collégiens se rencontrent à 17h et les lycéens à 19h puis dînent ensemble.

Des sorties et des rassemblements diocésains (comme le *Frat* ou les voyages internationaux) sont organisés et permettent de créer des liens entre les jeunes et avec ceux des paroisses environnantes.

Une des surprises de cette année est le nombre de demandes de baptêmes et de confirmations. Cette année, pour se préparer, les jeunes passent un week-end de retraite à Trie-Château.

### 20h30 : **Autour de la montée vers la Pentecôte**

Lecture d'un extrait de *L'Éblouie de Dieu* de Madeleine Delbrêl (texte en pièce jointe).

Partage à partir de deux questions :

« Qu'est-ce qui me touche dans le texte ? »

"Qu'est-ce que j'ai découvert ces dernières années pendant le temps entre Pâques et la Pentecôte ? »

### 21h15 : **Retour rapide sur les actions passées**

#### **Mercredis de Carême**

Le thème de cette année était "les différentes guérisons" selon l'évangile de St Marc. Une soixantaine de personnes s'est réunie chaque mercredi soir, ce qui a permis de beaux temps de partages.

Cette année, il a été décidé de remplacer la soirée du Mercredi Saint par le mardi, ce qui s'est avéré être une bonne idée.

#### **La semaine Sainte**

Cette année, la semaine a été particulièrement touchante grâce à la fidélité des paroissiens, et une belle communion s'est créée au sein de la communauté paroissiale. La nuit d'adoration au

reposer, le Jeudi Saint, a été un succès. Les personnes se relayaient, et tout au long de la nuit, il y avait toujours au moins cinq personnes en train d'adorer.

La célébration de la Vigile pascale a débuté par l'*Exultet*, chanté pour la première fois par notre diacre Jeimer. Les baptisés étaient heureux et sanctifiés.

### **Assemblée synodale (28 avril)**

Lors de cette assemblée, le P. Bruno a présenté ce qui s'est passé lors du parcours *Talentéo*, Marie Hélène a témoigné de ce qu'elle a vécu lors de ce weekend. Il a été proposé un auto questionnaire touchant plusieurs points d'introspection autour de notre foi et notre implication au sein de la paroisse.

4 points de départ : Prière, Fraternité, Service, Mission.

Ce questionnaire a suscité beaucoup de remises en question personnelles jusqu'à parfois provoquer une certaine pudeur face à des réalités parfois enfouies. Cependant, l'exercice a généré une pensée missionnaire, notamment grâce à cette question : « Que puis-je **changer** chez moi, pour **devenir missionnaire** ? "on va commencer d'abord par soi." »

Ce qui met aussi en lumière la recherche ou la nécessité d'une conversion personnelle.

### **Fête des baptisés et messe des curieux (5 mai)**

À l'occasion de cette messe des curieux, l'église était légèrement plus remplie que pour une messe dominicale, avec plus de curieux que l'année dernière. Les livrets confectionnés par Diana ont été très appréciés par les curieux, si bien qu'il n'en restait plus en stock. Aujourd'hui, des paroissiens demandent encore s'il en reste.

Beaucoup de paroissiens ont joué le jeu en invitant des personnes, notamment les jeunes de l'aumônerie avec leurs amis. Cet événement est toujours une occasion de mettre en avant la "culture de proposer", l'idée de proposer quelque chose sans avoir peur du « non », et de ne pas se limiter ou se fermer des portes par crainte du négatif.

Quant à la fête des baptisés, certaines familles étaient présentes, mais il a été compliqué de la mettre en lumière puisqu'elle se déroulait en même temps que la messe des curieux.

Le repas dans l'amphithéâtre a été une réussite, il y avait beaucoup de monde. Pour les prochaines fois, nous pourrions prévoir deux buffets de plats et inviter les paroissiens à apporter quelque chose.

### **21h30 : Projets et questions**

Rentrée paroissiale (22 Septembre) : proposition du père Christian d'insérer au programme de cette journée un volet Congrès mission. Afin de préparer notre réflexion autour de ce projet, merci de réfléchir en amont aux questions suivantes :

- 1) Quel est notre désir ?
- 2) Que percevons-nous de l'appel de Dieu pour nous ?
- 3) Quelles sont les actions missionnaires soutenues par notre curé et les axes missionnaires donnés par notre évêque ? Qu'existe-t-il comme initiative missionnaire autour de nous qui nous inspire ?
- 4) Quels sont les besoins des personnes autour de nous qui ne connaissent pas Dieu ?  
<https://congresmission.com/le-congres-mission-2024/>

Nous avons reporté ce point-là.

22h00 : **Actions à venir**

### **Pèlerinage des femmes (8-9 juin)**

Le pèlerinage se déroulera à Trie-Château.

La date approche, à la date du conseil, les chiffres étaient de :

- 23 inscriptions avec un objectif de 30.

Pour le prochain pèlerinage des femmes, le questionnement d'un itinéraire de marche pourrait se poser car quelques personnes en font la demande.

### **Matinée Thanksgiving (15 juin)**

La matinée Thanksgiving est un moment où les paroissiens se réunissent pour remercier et écouter ce qu'il se passe au sein des différents groupes de la paroisse.

\*Attention : Cette année, la matinée tombe le même jour que le déjeuner des confirmants (15 juin) ainsi que la sortie de l'Aumônerie & Patronage.

### **Repas des jeunes mariés des 2 dernières années (27 juin)**

Nouveauté 2024 ! La paroisse organise un repas destiné aux jeunes mariés de la paroisse depuis ces 2 dernières années. Un apéro aura lieu sur la terrasse du clocher et un BBQ dans le jardin.

Des mails ont déjà été envoyés.

### **Pèlerinage des hommes (6-7 juillet)**

Le pèlerinage se construit. L'idée est de partir vendredi à 18h en direction de Vézelay. Le car s'arrêtera avant, puis la marche commencera. A l'arrivée, la nuit se passera sous tente.

La paroisse sera jumelée avec la paroisse Ste Joséphine Bakhita de Montrouge. Sur place, le groupe rejoindra 1.800 personnes.

Le retour est prévu dimanche après-midi.

### **Le module Webinaire Fratelli (formation)**

La formation module Webinaire Fratelli est une formation autour de la question « Comment vivre des relations authentiques ? ». L'idée serait de faire à la paroisse une journée avec intervention à thème.

La proposition est encore assez floue et comporte quelques zones d'ombre. Avons-nous vraiment envie de l'adopter ? surtout que nous avons déjà beaucoup de groupes et de propositions différentes sur la paroisse.

Une proposition serait de simplement la proposer dans la FIP ou en fin de messe sans l'inclure comme proposition paroissiale.

Il faudrait envoyer Jérôme prendre des informations supplémentaires.

### **Pèlerinage paroissial à Chartres**

Le pèlerinage paroissial à Chartres se déroulera le 6 octobre, à l'occasion de la rentrée paroissiale, avec un objectif : faire venir tout le pôle Jeunesse. Cet événement réunira tous les paroissiens, et nous marcherons en hommage à la figure de Franz Stock, prêtre allemand et aumônier dans les prisons parisiennes durant la Seconde Guerre mondiale.

Comme l'année dernière, il y aura deux groupes : un groupe partira à pied à 1h de l'église (à Chartres), tandis que l'autre arrivera directement en car sans marcher. Les activités prévues sur place incluent la visite du centre Franz Stock, où se trouve son tombeau, ainsi que la visite de la Cathédrale de Chartres.

Actuellement, une équipe d'organisateur se constitue sous la tutelle du Père Théophile.

Sur place, il sera important de prêter attention à la manière d'aborder la figure de Franz Stock, en tenant compte du contexte historique de sa vie, surtout auprès des enfants. Une visite spéciale pour eux pourrait être envisagée.

### **Pèlerinage à Rome (24-28 février 2025)**

Le pèlerinage paroissial à Assise a été un réconfort et un tremplin pour organiser ce pèlerinage à Rome à l'occasion de l'année du Jubilé. Ce serait l'occasion de vivre l'année sainte en paroisse et en diocèse. Une rencontre avec le Pape François pourrait même être organisée.

22h25 : **Prière d'envoi**